

Übers./mh
09.11.2016



ERO-MITTEILUNGEN 8

November 2016

Liebe Kollegen,

der FDI-Kongress in Posen und die diesjährige zweite ERO-Vollversammlung liegen nun nahezu 2 Monate hinter uns. Ich freue mich darüber, dass die Organisation der Veranstaltungen in Posen wie erwartet gut war und alle Sitzungen problemlos verliefen. Ich hoffe, dass alle ERO-Delegierten in Polen eine gute Zeit hatten und unsere Sitzungen als angenehm und effektiv empfanden.



FDI- Eröffnungsfeier 2016

Während des Kongresses hatte ich Gelegenheit, Zahnärzte aus vielen Ländern zu treffen. Wir hatten zum Beispiel sehr interessante Gespräche mit Kollegen aus Estland.



Polnisch-Estländisches Treffen

Am 29. Oktober traf sich die AG „Das zahnärztliche Team“ in Tel Aviv zur Erörterung des ERO-Berufsprofils des Zahntechnikers. Wir sehen den Resultaten dieser Sitzung mit Interesse entgegen. Für dieses Jahr sind noch einige Sitzungen der ERO-Arbeitsgruppen sowie eine Vorstandssitzung geplant.

Nachstehend erhalten Sie ein kurzes Update über die neuesten Entwicklungen in der ERO.

ERO-Vollversammlung, Posen

Im Rahmen des FDI-Zahnärztekongresses in Posen fand die ERO-Vollversammlung am Donnerstag, dem 08. September statt. Die ERO-Vorstandssitzung und die Sitzungen der ERO-Arbeitsgruppen wurden wie auch in der Vergangenheit zuvor durchgeführt. Es gelang uns, alle Themen effizient in relativ kurzer Zeit zu erörtern. Das Protokoll der Vollversammlung sowie die Präsentationen stehen allen auf der ERO-Website zur Verfügung.



ERO-FDI Vollversammlung

ERO-Vorstandssitzung in Posen

Der ERO-Vorstand traf sich in Posen einen Tag vor der Vollversammlung und debattierte insbesondere über die ERO-Finzen und die ausstehenden Mitgliedsbeiträge, über die aktuelle Situation der ERO-Arbeitsgruppen sowie über einen von der ERO erstellten Entwurf einer Stellungnahme über die „Medizinische Ausbildung in der Zahnheilkunde“, der der FDI vorgelegt wurde. In diesem Zusammenhang wurde darauf hingewiesen, dass es möglicherweise zu viele Formalitäten in Bezug auf die internen FDI-Regelungen zum Einreichen von FDI-Arbeitspapieren gebe. Man erwarte hierzu entsprechende Änderungsvorschläge.



Mazedonischer Zahnärzterverband wird neues ordentliches Mitglied der ERO

In Übereinstimmung mit der ERO-Satzung hat die ERO-Vollversammlung in Posen den Antrag des Mazedonischen Zahnärzterverbandes auf Mitgliedschaft in der ERO angenommen. Als nationaler Zahnärzterverband vertritt der Mazedonische Zahnärzterverband die ehemalige jugoslawische Republik Mazedonien (FYROM).

Ich begrüße das neue ERO-Mitglied hiermit sehr herzlich und ermutige unsere Kollegen, sich aktiv an der Arbeit der ERO zu beteiligen.

25-jähriges Jubiläum des Tschechischen Zahnärzterverbandes

Auf Einladung unserer tschechischen Kollegen hatte ich die Ehre, am 16. September in Prag an einem Festakt teilzunehmen.



Im Auftrag der ERO gratulierte ich und wünschte für die Zukunft alles Gute. Ich wies darauf hin, dass der Tschechische Zahnärzterverband ein aktives und bedeutendes Mitglied der Europäischen Zahnärzteschaft sei.

Nationale Zahnärztekongresse und weitere Veranstaltungen:

Der jährlich stattfindende internationale Kongress, Slovak Dental Days 2016, wurde vom Slowakischen Zahnärzterverband unter der Schirmherrschaft der FDI am 07./ 08. Oktober in Šamorin-Čilistov durchgeführt.

Am 14./15. Oktober veranstaltete der Kasachische Zahnärzterverband in Astana den 12. internationalen Kongress sowie die Dentalschau ASTANADENTEXPO 2016. Ich möchte an dieser Stelle daran erinnern, dass die beiden Zahnärzterverbände in Kasachstan erst seit Kurzem zusammenarbeiten, um die Zahnheilkunde in diesem Land weiterzuentwickeln.

Unter dem Namen „Zahnärztliche Versorgung der älteren Bürger Moskaus“ fand am 29. September im Rahmen des gleichnamigen Projektes der staatlichen Moskauer Universität für Medizin und Zahnmedizin eine Veranstaltung zeitgleich mit den Feierlichkeiten zum Internationalen Tag der älteren Menschen statt. Experten der Universität unterwiesen Patienten in der Prophylaxe bei Zahnerkrankungen und informierten über Parodontologie, Erkrankungen der Mundschleimhaut, Kieferorthopädie, chirurgische Eingriffe sowie Kopf- und Gesichtsschmerzen.

Europäische Kandidaten in FDI-Positionen gewählt

Die folgenden Kandidaten aus dem europäischen Raum wurden in Posen in den FDI-Rat oder in die Ständigen Komitees gewählt oder wiedergewählt:

- Nikolai Sharkov (Bulgarien) – von der FDI-Generalversammlung in den FDI-Rat gewählt
- Michael Sereny (Deutschland) – von der FDI-Generalversammlung in das Komitee für zahnärztliche Berufsausübung wiedergewählt und vom Rat als neuen Vorsitzenden dieses Komitees benannt
- Hande Şar Sancakli (Türkei) und Jürgen Fedderwitz (Deutschland) – Wiederwahl durch die FDI-Generalversammlung in das Fortbildungskomitee.

Des Weiteren wurde Duygu Ilhan (Türkei) vom FDI-Rat als neue Vorsitzende des Komitees für Kommunikation und Mitgliedschaftsbeziehungen benannt.

N. Sharkov wurde vom FDI-Rat als Verbindungsbeauftragter gegenüber der ERO bestellt. Seine Aufgaben liegen in der Kommunikation mit der ERO, ihre Ansichten gegenüber dem FDI-Rat darzulegen, den FDI-Rat in der ERO zu

vertreten, in regelmäßigen Abständen dem FDI-Rat über die ERO-Aktivitäten zu berichten und bei der Entscheidungsfindung zwischen der ERO und dem FDI-Rat zu vermitteln.

Gratulation an unsere Kollegen verbunden mit den besten Wünschen für eine erfolgreiche Arbeit in der FDI und eine aktive Zusammenarbeit mit der ERO.

ERO-Flyer

Die ERO-Flyer mit allgemeinen Informationen über die ERO und ihre Arbeit, die kurz vor dem FDI-Kongress in Posen erstellt und den FDI-Delegierten ausgehändigt worden waren, stehen Ihnen zum Herunterladen unter <http://www.erodental.org/assets/documents/articles/ERO-FDI-flyer-2016-2019.pdf> zur Verfügung.

Termine:

- 17. November 2016, Almaty, Kasachstan
- Sitzung ERO-AG „Integration“
- 07. Dezember 2016, Frankfurt
- ERO Vorstandssitzung
- 21.-22. April 2017, Genf, Schweiz
- ERO Vollversammlung
- September 2017, Madrid, Spanien
- ERO Vollversammlung (im Rahmen des Zahnärztekongresses)
- 12.-14. April 2018, Salzburg, Österreich
- ERO Vollversammlung

Mit freundlichen Grüßen



Anna Lella